



JTUC-aomori

No.334 2017年10月10日

れん ごう 青森

発行 日本労働組合総連合会
青森県連合会(連合青森)
発行人 山内裕幸 編集人 堤 史子
青森市本町3丁目3の11
青森県労働福祉会館内
TEL (017)735-0551
FAX (017)735-0553
URL <http://aomori.jtuc-rengo.jp/>
月1回発行 1部10円
(組合員の購読料は会費の中に含む)

青森県最低賃金が22円アップで738円に！

発効日は10月6日



8月10日開催の青森地方最低賃金審議会において、「今年度の青森県最低賃金（地域別最賃）を1時間716円から22円引き上げ738円とする」との答申がされた。その後、官報に公示を行ったところ全労連から異議申し立てがあったが、答申内容はそのまま結審した。

発効日は10月6日。この最低賃金はパート・アルバイト等の非正規労働者を含む青森県の全ての労働者に適用され、また派遣労働者には派遣元ではなく、派遣先の最低賃金が適用される。

連合青森は、青森県の最低賃金が738円に改定された10月6日（金）、青森市の「アウガ」前に

て使用者に対し引き上げの遵守、また労働者にも1時間738円以下で働くことがないよう周知する街頭行動を行った。

連合青森内村隆志会長は「昨年より22円アップしたが全国平均の848円より110円も低く、中央との格差は拡大し続けている。賃金が上がらなければ、格差が縮まなければ労働力人口は県外、中央に流れていく」と強調した。また10月7日が「ディーセント・ワーク（働きがいのある人間らしい仕事）世界行動デー」であることをうけ、すべての人に適切な仕事が保障される社会基盤整備の必要性を訴えた。

青森県の法定地域別最低賃金は

深夜（午後10時～午前5時）

2017年10月6日～

738円

1時間
あたり

923円

25%
割増

下回ったら、法律違反！！

※最低賃金の金額未満で働かせた場合は、使用者には従業員1人あたり50万円の罰金が科せられます。

組織内議員通信

組織内議員から組合員へ 『今・想いを伝える』

青森市議会議員 秋村 光男 (出身組織：JR総連)

《現在の活動・課題点》

日頃のご支援に感謝申し上げます。現在、市が取り組み、且つ係っている活動は青森駅自由通路・アウガ問題・新庁舎建設であります。駅の自由通路建設は現在実施設計に入り、デザイン的にはりんご箱調（木目調）を中心となり進められ、来年4月には工事着工予定となっています。新庁舎は当初10階建ての予定でしたが3階建てで建設されることとなり、来年度には工事着工となります。アウガ庁舎は来年1月オープン予定となっており、現在は改修工事が進められていますが、市民にとって安全で安心して使えるような市役所に改修しています。アウガの経営に関する疑惑を解明するため調査権を有する特別委員会が設置され疑惑解明していますが、プライバシー侵害にならないように慎重に進めています。



十和田市議会議員 久慈 年和 (出身組織：森林労連)

《現在の活動・課題点》

現在三年目を迎えていますが、毎回定例会で一般質問を行ってきました。そして9月の第三回定例会で、発達障害支援法に基づく子供の成長発達の確認のため「5歳児健康診査の実施」と「情報教育」に対する市の取り組み状況等について質問をしました。



9月議会に連合青森上十三地協から提出された「労働基準法改正案の撤回に関する意見書」は、本会議閉会日に採決が行われ、観光経済常任委員会の報告通り、全会一致で可決され、総理大臣や各議長、関係する大臣に意見書が送付されました。

また、森林県でありながら、東北6県の中でも「森林税」などの県税がない青森県です。議員になって「森林税」などの創設を求めてきましたが、9月議会で創設を求める意見書を全会一致で可決しました。

2017年10月行動予定 10月10日現在

- 10月17日(火)17時45分 県労働福祉会館
「第3回食みみ実行委員会」
- 10月25日(水)11時 県労働福祉会館
「第20回執行委員会」
- 10月25日(水)13時 県労働福祉会館
「連合青森第16回定期大会」

2017年11月行動予定

- 11月9日(木)15時 県労働福祉会館
「第8回組織拡大委員会」

ゆるキャラグランプリ
2017
連合公式キャラクター
ユニオニオン
初立候補!
1日1回 毎日投票!
応援してユニ!
スマホ・携帯・パソコンから
投票はこちから ゆるキャラグランプリ ユニオニオン 検索
投票期間 8/19火 10:00 - 11/10金 18:00
初回のみID登録が必要です



2017平和行動 in 根室

連合は6月から9月までを「全国平和運動強化期間」と定め、平和4行動をはじめとする様々な運動に取り組んでいる。

この平和4行動の最終行動となる2017平和行動in根室には、連合青森として9月7日（木）～

『2017平和行動 in 根室に参加して』

連合は、6月の沖縄を皮切りに広島・長崎、そして北方領土返還運動である『平和行動in根室』の4つを平和運動と位置付け取り組んできました。

『2017平和ノサップ集会』には、全国から1,072名が結集し開催されました。朝から雨が降り、色丹島や国後島、択捉島は見ることは出来ず、貝殻島と歯舞群島がわずかに見えるだけでした。

北方領土問題は、第二次世界大戦終結後の1945年8月28日、ソビエト軍が北方四島に上陸し約17,000人の日本人を追い出して以降、旧ソビエト・ロシアの不当占拠が続き、戦後72年いまだに解決できずにいます。故郷に帰ることを夢見ながら11,000名超の方々が他界され、存命する元島民の方々の平均年齢は82歳という現実があります。

そういう中で昨年の12月、ロシアのプーチン大統領と安倍首相との首脳会談で「日ロ共同経済活動」を進めることが合意され、今年の9月7日の首脳会議では海産物の増養殖やツアーエンターテイメント等、5項目を優先的に取り組むことが合意されました。

こうした新しいアプローチを北方四島や根室地域周辺の発展につなげ、北方四島返還と日ロ平和条約締結の実現を目指されなければなりません。

11日（月）の4泊5日の日程で参加している。

10日（日）に開催された『2017平和ノサップ集会』には全国から連合組合員など1,072名が参加し、連合青森からは山本司下北地協議長をはじめ、6名が参加した。



2017平和ノサップ集会
（納沙布岬・望郷の岬公園）

元島民の鈴木咲子さんは『2017平和ノサップ集会』の中で、「日ロ共同経済活動に明るい兆しを見出している。」「その先に日ロ平和条約がある。」「私たち元島民も老骨にムチ打って頑張っていく。」と語っていました。

「日ロ共同経済活動」という新たなステージを具体的に進めていくのは政府ですが、私たちはそれを後押ししていくため、この運動を継続しつつ世論を高めていくことが大切です。

北方領土問題の解決にはまだまだ多くの時間がかかります。この運動を次世代に継承し、今後も北方四島の早期返還と日ロ平和条約の締結による真の友好関係の構築に向けて粘り強い運動を展開していかなければなりません。

連合青森下北地協議 山本司（JR総連）

Welcome!

第25回食・みどり・水のフェスティバル

「青森県の美味しい食べ物と水、豊かな自然を守り育て、地産地消を広げよう」という趣旨で連合青森加盟の関係労組が中心となって開催します。

【日時】 2017年11月12日（日）10：00～16：00

【場所】 青森市「サンロード青森」1Fイベントホール

【内容】 開会セレモニー・支援米発送式・木工体験・野菜の輪投げ・

利き水コンテスト・クイズラリー・バルーンアート、他。



今年で4回目の「青森県高齢者集会」に180名が参加

青森県退職者連合（川村数彦会長）は、9月24日（日）13時から青森県労働福祉会館において、「全ての高齢者・退職者の結集を図り、安心して暮らせる社会保障制度と福祉社会を確立しよう！」をスローガンに『2017年青森県高齢者集会』を開催し、県内各地から180名が参加した。

集会は、川村会長挨拶、連合青森内村隆志会長と升田世喜男衆議院議員の来賓挨拶の後、出席できなかった田名部匡代参議院議員と東北各県退職者連合からの「メッセージ」紹介と続いた。

○絶対儲かる等の上手い話はない

第1部は、青森県消費生活センター・消費生活相談員の田村広高氏が「最近の特殊詐欺や悪徳商法の手口と対処法について」と題し講演を行った。被害者の7割以上が65歳以上といわれる「特殊詐欺」や、最近急増している「還付金詐欺」「架空請求詐欺」「オレオレ詐欺」の手口や問題点を説明し、最後に「うまい話や絶対儲かる等の話はないので注意しましょう」と締めくくった。

○勇壮な五所川原ネブタ囃子などを披露

第2部は、子ども3名を含む総勢16名の五所川



県退連川村会長あいさつ

原市「和會（わのかい）」により、「五所川原立佞武多の囃子」等、5つの囃子が披露され、参加者から大きな拍手が寄せられた。

○支援カンパの取り組みと県社協への目録贈呈

「地域貢献・ボランティア活動」の一環として、会場内で高齢者福祉活動への支援カンパに取り組み、参加者のご協力により「33,482円」を集約した。川村会長から青森県社会福祉協議会・工藤事務局長に「高齢者福祉活動に活用して下さい」とカンパ金の目録贈呈を行い、工藤事務局長からは、感謝の言葉と共に感謝状が贈られた。

最後に、「集会アピール」の採択を行い、総選挙勝利に向けて川村会長の団結ガンバロー三唱を行い成功裡に終わった。

加重平均で486,158円（1.99ヶ月）

2017夏季一時金、額・月数とも前年を上回る

連合青森は9月14日に開催された第17回執行委員会で2017夏季一時金・妥結状況（8月31日現在）について報告した。

※対象組合182組合

・妥結組合99組合

（昨年同時期84組合）

・妥結組合率53.8%

（昨年同時期44.0%）

・妥結額 加重平均486,158円（1.99ヶ月）

（昨年同時期402,276円（1.83ヶ月））

以上のようになっており、昨年比では加重平均で83,882円、月数で0.16ヶ月上回っている。

連合青森第16回定期大会

連合青森第16回定期大会を下記にて開催する。

【日時】2017年10月25日（水）13：00

【場所】「青森県労働福祉会館」4階大会議室
青森市本町3丁目3-11

- 【議題】(1) 2017年度活動報告
(2) 2017年度会計報告
(3) 2017年度会計監査報告
(4) 2018～2019年度運動方針案
(5) 2017年度一般会計収支剩余金処理案
(6) 2018年度予算案
(7) 第15期役員選出案
(8) その他

【他】(1) 連合愛のカンパ地域助成金贈呈式